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17/2023-1 Ata da 3ª reunião ordinária do CMDI (Conselho Municipal dos 

Direitos do Idoso) de 2023. Ao primeiro dia de março de 2023, com início às 8h40, em 2 
segunda chamada, realizou-se a reunião ordinária do CMDI, através de aplicativo de reuniões. 3 
Participaram os seguintes conselheiros, com presença registrada na folha n°33, do livro de 4 
frequência: Poder Público: Luzia Aparecida Alves Cantos Cintra (Secretaria Municipal da 5 
Assistência Social), Fabiana Monteiro Jacinto de Melo (Secretaria Municipal de Saúde), Willian 6 
Meque (Secretaria Municipal de Planejamento Estratégico, Ciência, Tecnologia e Inovação), 7 
Ana Beatriz Camargo de Freitas (Secretaria da Fazenda) e Flavia Alline de Queiroz Scarano 8 
(Vigilância Sanitária Municipal). Sociedade Civil: Georgia Padiar Peres (SENAC), Rita 9 
Oczkowski (Lar Schmidt), Paulo Sergio Esteves Dias (Lar São Vicente de Paulo de SJRP), 10 
Maria Aparecida Batista da Silva (APAE), Nemercio Tarcisio Simplicio (Associação dos 11 
Aposentados da Fundação CESP), Maria do Carmo Liria Andreu Gardin (Conselho Regional 12 
Serviço Social), Maria Carolina Gatti (Conselho Regional de Psicologia), Denise Beatriz Rack 13 
de Almeida (UNILAGO), Suzana Maria da Gloria Ferreira (OAB), Irene Alves dos Santos 14 
(Centro de Convivência do Idoso) e Nilce Maria Debiagi Santos (CRAS Belo Horizonte). 15 
Convidados. Alexandre Kopti Tranjan (Instituto Lar Esperança), Anna Paolla Canevarolli Liria 16 
Gardin (Associação Reabilitação Assistencial), Miriã Reis Santos (Lar de Betânia), Joana (CAD 17 
Rio Preto). I- Abertura. A Presidente Mari saudou a todos e iniciou a reunião. II- Justificativas 18 
de ausências de Conselheiros. Justificou ausência: Erica Hirata (Secretaria Municipal de 19 
Esporte e Lazer). III- Aprovação da ata da reunião anterior. A Presidente perguntou se 20 
alguém tinha considerações e adequações a serem feitas na ata ordinária de fevereiro. Após as 21 
correções sugeridas e atendidas, a ata foi aprovada. IV- Ordem do dia. IV.a- Aprovação 22 
renovação cadastro ILPI Viver Bem Unid. III. A comissão de Cadastro, Fiscalização e 23 
Monitoramento de Instituições realizou visita na ILPI (Instituição de Longa Permanência para 24 
Idosos) Viver Bem Unid. III em conjunto com o Ministério Público e não evidenciou algo que 25 
desabonasse a renovação do cadastro. Após esclarecimentos a renovação do cadastro foi 26 
aprovada. IV.b- Aprovação de cessão de uso para termos de fomento que envolvam 27 
equipamentos/materiais permanentes. Mari comentou que houve solicitação verbal de 28 
funcionário do setor de Repasse de Recursos da SEMAS (Secretaria Municipal de Assistência 29 
Social) para que o CMDI faça termos de cessão de uso às parcerias que tiveram aquisição de 30 
equipamentos ou materiais permanentes que não sejam necessárias devoluções ao CMDI no 31 
término da parceria. Após discussão do assunto, a cessão de uso não foi aprovada por ora e ficou 32 
definido aguardar que a solicitação seja oficializada ao CMDI. IV.c- Aprovação do termo de 33 
cessão de uso 01/2023 – Instituto Lar Esperança. Pauta cancelada, uma vez que a cessão de 34 
uso não foi aprovada na pauta anterior. IV.d- Acolhimento institucional Asilo de Schmidt. A 35 
Presidente fez breve relato do assunto informando que foi agendada reunião da Diretoria com a 36 
Secretária Municipal de Assistência Social para esclarecimentos e passou a palavra para a 37 
conselheira Rita que expôs sobre rumores e boatos que estão ocorrendo no município sobre a 38 
troca de gestão do Asilo de Schmidt. Rita comentou que o prédio virou asilo há 40 anos, cedido 39 
desde 1978 e que a concessão vencida em 2022 foi aditada até dezembro de 2022, quando 40 
começaram os rumores da troca de gestão. Houve novo aditamento até junho de 2023. Com os 41 
rumores, Rita fez diversos contatos, inclusive com o provável novo gestor, porém não há nada 42 
oficializado. Rita expôs as melhorias executadas no prédio tombado há 2 anos, assim como o 43 
projeto de crescimento de mais um módulo e aumento de vinte vagas, com foco em 44 
sustentabilidade, turismo, e inclusão do Lar na rota religiosa, além da oferta de serviço de 45 
Centro-Dia. Rita acrescentou que os boatos estão gerando incertezas na manutenção dos 46 
empregos aos funcionários e preocupações aos idosos moradores que questionam onde vão 47 
morar. Rita concluiu que terá reunião próxima com representantes da SEMAS para discussão do 48 
assunto. A palavra foi passada para Willian que após parabenizar o trabalho executado pela Rita 49 
como gestora do Asilo de Schmidt, esclareceu que o município, assim como o Asilo de Schmidt, 50 
tem 140 concessões de prédios públicos, e que não tem concessão para prestação de serviço, que 51 
o uso do espaço é atrelado a Chamamento Público. Assim como o prédio do Asilo de Schmidt 52 
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está o do 53 Instituo Lar Esperança, que vai ocorrer o mesmo processo em 2024, 

pois são prédios públicos. Willian comentou que não há nada de concreto até o momento, mas a 54 
regra é que se faça Chamamento Público, por isso não foi renovada a concessão do prédio. Luzia 55 
comentou que, ou se faz a concessão, ou convênio de serviço através de Chamamento Público, e 56 
que a SEMAS está analisando os valores de repasse por grau de dependência. É sabido que o 57 
Asilo de Schmidt tem muitos idosos em Grau III de dependência, que deveriam ser custeados 58 
pela Saúde. Mari acrescentou que o CMDI vem reivindicando aumento de vagas para pessoas 59 
idosas em Grau III de dependência, as UPAs estão lotadas por falta de vagas nos hospitais. 60 
Denise comentou que a ILPI está organizada com propostas de melhorias, reforçou que a grande 61 
necessidade para a Política Pública atualmente é a pessoa em dependência Grau III. Luzia 62 
lembrou que “Grau III” não é só para pessoa idosa, e envolve DRS (Divisão Regional de Saúde) 63 
e CROSS (Central de Regulação de Serviços de Saúde) que regulam as vagas no âmbito 64 
estadual. Fabiana complementou que está crescente o abandono de pessoas idosas nos hospitais. 65 
Mari finalizou que o CMDI tem interesse e preocupação com o assunto e se comprometeu a ser 66 
pauta da próxima reunião ordinária, com mais informações extraídas da reunião com a Secretária 67 
da Assistência Social. V- Informes. V.a- apresentação do saldo das contas do FMDI (Fundo 68 
Municipal dos Direitos do Idoso). Mari Saravali informou os saldos existentes nas contas 69 
bancárias até 31 de janeiro de 2023, sendo: R$1.067.873,17 (um milhão e sessenta e sete mil e 70 
oitocentos e setenta e três reais e dezessete centavos) na conta CAIXA; R$326.164,32 (trezentos 71 
e vinte e seis mil e cento e sessenta e quatro reais e trinta e dois centavos) na conta Banco do 72 
Brasil, e R$5.263,41 (cinco mil e duzentos e sessenta e três reais e quarenta e um centavos) na 73 
conta Banestes, totalizando saldo de R$1.399.300,90 (Um milhão e trezentos e noventa e nove 74 
mil e trezentos reais e noventa centavos). Não houve repasses no período. V.b- Processo 75 
Eleitoral. Mari Presidente comentou que a comissão eleitoral foi aos CRAS (Centro de 76 
Referência de Assistência Social) para estimular a candidatura de representantes do Grupo Civil 77 
da Terceira Idade. E alertou quanto ao prazo para as inscrições de candidatos da Sociedade Civil 78 
que finda em 03.03.2023, às 12h. V.c- Chamamento Público. Mari Saravali informou que a 79 
comissão finalizou a fase de análise da documentação das propostas selecionadas e que a 80 
aceitação da documentação foi publicada em 28.02.2023, e após o prazo de cinco dias, se não 81 
houver interposição de recursos, será publicado resultado definitivo do processo, em forma de 82 
Resolução. E após a publicação do resultado definitivo, a secretaria do CMDI encaminhará a 83 
documentação para o setor de repasse de recursos da SEMAS para providenciarem a celebração 84 
das parcerias. Maria Batista comentou que esse projeto deve ser trabalhado para se tornar 85 
Política Pública. É um projeto que se mantém com recurso do Fundo Municipal, questionou até 86 
quando o CMDI vai ficar aditando o projeto. Segundo Luzia, o projeto são ações 87 
complementares à ação do CRAS e que dificilmente a SEMAS ampliará ações, que para isso, há 88 
a necessidade de ampliar o recurso da Assistência Social do município. V.d- Atendimento 89 
médico gratuito UNILAGO. Denise informou sobre o projeto “Centro Integrado Jovem Doutor 90 
– clínicas e especialidades”, atendimentos médicos e psicológicos gratuitos a universitários e 91 
familiares. V.e- Vacina. Fabiana informou que está disponível nas UBS do município a vacina 92 
bivalente para pessoas com mais de 70 anos de idade. Encerramento. Nada mais a tratar, a 93 
Presidente Mari agradeceu a presença de todos e encerrou a reunião, e eu, Luzia Aparecida Alves 94 
Cantos Cintra, 1a Secretária, lavrei a presente ata. 95 


